

Construyendo una cultura de formación de discípulos - Robert Frazier

15 de octubre de 2024 13:05:54

00:00:00

Hola, amigos. Gracias por acompañarnos en esta capacitación de Ecclesia. Mi nombre es Robert Frazier y vivo aquí en Boise, Idaho. Soy pastor y ayudo a dirigir una red de microiglesias llamada Redemption Hill. También soy parte de un equipo que planta iglesias aquí localmente con una red llamada City Network. Y Bob Hyatt, quien ayuda a dirigir la capacitación de Genesis y capacita a pastores y se ocupa de las iglesias de la red Ecclesia.

00:00:32

Él es parte de nuestro equipo de ancianos aquí en Boise, y estaba muy emocionado de poder ayudar con la capacitación de Génesis. Pude ser parte de una capacitación hace unos años, y pensé que, en primer lugar, el contenido era increíble, pero también las relaciones que se construyeron y la capacitación y el entrenamiento que fueron parte de ella son increíbles. Entonces, estaba feliz de ser parte, y espero que hoy, cuando salgan de esta sesión, hayan repensado algunas de las formas en que piensan sobre por qué plantamos iglesias y qué significa construir.

00:01:05

una cultura de hacer discípulos que es diferente a la de donde venimos. La cuestión es la siguiente: plantar iglesias está bien. Hablamos mucho de ello y creemos que es algo valioso que hacer. Hace algunas cosas buenas. Conecta a las personas en una comunidad. Las lleva a participar en enseñanzas bíblicas de las que de otra manera no formarían parte. Aprenden algunas cosas y existe un sentido de propósito compartido al crear una comunidad que las ayuda a crecer. Creo que todas esas cosas son nobles y buenas.

00:01:38

cosas. Pero tengo una pregunta para ti. En tres años, si comienzas una iglesia, y yo diría que hay dos formas diferentes de hacer la plantación de iglesias. Está la plantación de iglesias y luego está el inicio de iglesias. La plantación de iglesias es cuando haces todo este trabajo para ver el reino de Dios llegar a buen término a través del discipulado y la evangelización, y tienes el inicio de iglesias. Y creo que cuando la mayoría de la gente piensa en la plantación de iglesias, piensa en comenzar una organización que tenga una reunión dominical, que haga un montón de cosas religiosas.

00:02:14

La gente, incluso si cree que no es una religión, es una relación. Son todas esas cosas religiosas que vienen con ello. Empiezan una pequeña organización sin

fines de lucro, 501c3. Pero tres años después de que comienza un servicio dominical y algo sucede, ¿qué tienes? La respuesta es que creo que en la mayoría de las comunidades, tienes una comunidad de personas que saben un poco más sobre la Biblia, pero tienen muy poca transformación y formación en sus vidas interiores. Para eso se construyen la mayoría de las iglesias.

00:02:46

Ese es el sistema que han diseñado, es tener una reunión dominical que forme personas no formadas que conozcan algunas cosas sobre la Biblia y estén conectadas en una relación. No sé si alguna vez has pensado en esto, pero no hay ningún lugar en el Nuevo Testamento que nos diga que plantemos iglesias. No usa ese lenguaje. No hay ningún mandato. Y cuando pensamos en Mateo 28, 19 y 20, esta gran comisión que Jesús nos da,

00:03:18

Él no dice, vayan, por lo tanto, y formen pequeñas organizaciones sin fines de lucro con grandes reuniones y lindos cantos, como los que Ted habla acerca de Jesús. Eso no es lo que estamos llamados a hacer. La comisión que Jesús nos da es que debemos ir y hacer discípulos de todas las naciones, bautizándolos, enseñándoles todo lo que Jesús les ha mandado.

00:03:48

Y él promete que su Espíritu Santo nos va a llenar con todo lo que vamos a necesitar a lo largo del camino. Así que cuando hablamos de, Jesús dice, hacer discípulos. Y creo que... hemos entrelazado ese lenguaje en, oye, con suerte de alguna manera nebulosa, la gente aprenderá a seguir a Jesús presentándose y escuchando sermones. Eso es lo que significa en la cabeza de la mayoría de las personas. Soy un discípulo de Jesús, por lo tanto voy a una iglesia y aprendo algunas cosas. Pero ¿qué significa realmente hacer discípulos?

00:04:20

No creo que sea tan complicado como nos imaginamos, pero requiere una nueva concepción de lo que significa ser la iglesia, de hacer las cosas que Jesús hizo. Porque cuando les dijo a sus discípulos que fueran e hicieran discípulos, estaba diciendo literalmente: hagan las cosas que acabo de hacer con ustedes. Tomen las cosas que les acabo de mostrar y hágalas con otras personas. Todas las cosas que me han oído decir, vayan a decírselas a esas personas. Todas las cosas que me han visto hacer, vayan a enseñárselas a esas personas.

00:04:52

Y creo que ahí es donde tenemos que empezar, en lugar de preguntar cómo contextualizamos e individualizamos en el siglo XXI, creo que tenemos que volver al primer siglo y decir, ¿qué necesitamos recuperar de la forma en que Jesús hizo discípulos? Y vamos a llegar a eso en un segundo, pero primero quiero comenzar con unos momentos de tarea para ustedes. Los animo a que simplemente pausen el video una vez que aparezca esta pregunta en la pantalla. Lo que quiero que hagan es esta pregunta.

00:05:27

Toma tu diario, asegúrate de tener algo con qué escribir. Pero quiero que pienses en todas tus experiencias y en todas las formas en que te has formado espiritualmente. Y quiero que hagas esta pregunta: ¿Quién tuvo la mayor influencia en tu vida espiritual? ¿Quiénes son las personas que Dios trajo y que fueron vitales para ayudarte a pasar de, ya sabes, cualquier nivel de paganismo en el que estuvieras antes de morir? Decidiste seguir a Jesús. Y una vez que comenzaste a seguir a Jesús, obviamente sucedió algo importante porque dijiste:

00:06:00

No sólo quiero seguir a Jesús, sino que tengo este llamado a ayudar a guiar a otros y a fundar iglesias. Así que debe haber algunas personas a lo largo del camino que te ayuden. Quiero que pienses, ¿quién te influyó? Escribe una lista de nombres. Y luego, en segundo lugar, ¿cómo te enseñaron el camino de Jesús? ¿Cuáles fueron sus métodos particulares y cuáles fueron las cosas que hicieron o dijeron que fueron tan vitales para tu camino? Quiero que te tomes 5 o 10, tal vez incluso 15 minutos y analices estas dos preguntas.

00:06:31

Y luego vamos a volver y vamos a repasarlos aquí en unos momentos. Muy bien. Estás de nuevo con nosotros. Bienvenido de nuevo. Apuesto a que muchos de ustedes tienen historias diferentes. Hablaremos de ello la próxima semana cuando nos reunamos durante la cohorte, pero hay algunas cosas que quiero decir, imagino que algunos de ustedes dijeron, bueno, yo estaba.

00:07:07

Nací en una familia que iba a la iglesia. Llegué a cierta edad y comencé a asistir a un grupo de jóvenes, comencé a resolver mis propias preguntas y luego hice algunos estudios bíblicos con algunas personas que me enseñaron algunas cosas. Luego, finalmente, acepté un trabajo en el ministerio, tal vez después de algún entrenamiento, tal vez sin ningún entrenamiento, porque alguien dijo: esta es la persona correcta, vamos a repasar esto con ella, la vamos a capacitar internamente. Algunos de ustedes son como yo, cuando tenía 22 años, alguien se acercó y me dijo: "Oye, ¿nos ayudarías a comenzar algunos ministerios universitarios como parte de una organización misionera paraeclesiástica?"

00:07:43

Y volví a mi fe a través de ellos, fui discipulado por ellos, y luego me desafiaron a entrar en el ministerio, así que comencé con el ministerio paraeclesiástico, hice una pasantía con ellos, y luego asumí un papel misionero de tiempo completo con ellos durante casi 10 años. Y luego, tal vez algunos de ustedes hayan tenido un viaje muy aleatorio en el que unas pocas personas, unas pocas personas clave, han intervenido a lo largo del viaje en los momentos adecuados y han sido voces clave para ayudarlos a superar algunos impasses en su viaje espiritual.

00:08:17

Todas esas son historias muy normales. Tal vez tengas algunas historias

diferentes que me encantaría escuchar una más juntas. Quiero decir esto: el problema con la mayoría de nuestras historias es que si estamos tratando de hacer discípulos, pero miramos hacia atrás a la forma en que sucedió nuestro viaje de discipulado y nos damos cuenta de que la forma en que nos enseñaron no es algo que se pueda replicar fácilmente hoy en mi vida. No es reproducible. No es sostenible. O tal vez no me capacitaron lo suficientemente bien como para recordar cómo hacerlo.

00:08:49

Ahí es cuando tienes que detenerte y hacerte la pregunta: ¿Es esta la manera en que voy a hacer discípulos? Porque si te miras a ti mismo y te das cuenta de que no puedes reproducir lo que te han enseñado, ¿es eso algo que quieras volver a hacer? ¿Quieres tomar los resultados de la iglesia occidental que no se han podido reproducir y no han creado un movimiento espiritual de hacer discípulos en nuestros tiempos y realmente continuar en ese viaje? Porque nuestro sistema está diseñado para obtener los resultados que estamos obteniendo ahora mismo. Y si miras a la iglesia y la revelación de COVID y post-COVID, lo que hemos visto es que la iglesia no se parece a Jesús.

00:09:26

La iglesia no suena como Jesús. La iglesia no vive como Jesús. Y entonces, si queremos que se conviertan en seguidores de Jesús, vamos a tener que dejar de hacer lo que hemos estado haciendo y comenzar a hacer algo diferente. Probablemente, a lo largo del camino, se les enseñó un poco sobre cómo seguir a Jesús, sobre cómo hacer las cosas que él dijo, pero no cómo convertirse en un rabino como Jesús. Y eso habría sido realmente confuso para Jesús y sus discípulos, esta idea de que se podía ser un discípulo sin convertirse en un rabino.

00:10:00

Ellos creían que esa era la razón por la que existían como discípulos, para llegar a ser como el rabino, en el sentido de que el rabino se convertiría en alguien que enseñara a otros, que trajera consigo a otros discípulos. No eran discípulos para su propio beneficio personal. Eran discípulos para recoger y cuidar el yugo de las enseñanzas de ese rabino y reproducirlas de generación en generación. Se les estaba confiando algo sagrado de su rabino. Y lo tratamos como si me lo hubieran confiado a mí para que yo me enriqueciera con una buena vida.

00:10:34

Y simplemente voy a tomar lo que he aprendido acerca de Jesús y lo voy a poner en mi bolsillo y lo voy a conservar. Pero a Jesús, le habría dicho, no eres realmente mi discípulo si no te estás convirtiendo en un hacedor de discípulos. El problema es que los discípulos siempre se convierten en hacedores de discípulos. Así que tal vez no fuimos realmente discipulados después de todo. Tal vez no hemos aprendido el camino. Tal vez no hemos aprendido el camino de Jesús si no hemos aprendido cómo encontrarlo. Y esto es importante porque está ligado a la misión de Dios y a la historia redentora que se desarrolla a lo largo de la historia, ¿de acuerdo?

00:11:10

Cometimos un error no solo en el discipulado, sino también en la forma en que hablamos de la historia que se está desarrollando, que Dios ha estado haciendo desde el principio de los tiempos. La semana pasada fui a un funeral y fue un servicio agradable. La tía de mi esposa falleció. Era una persona generosa, amable y amante de Jesús, una evangelista increíble, amaba a su comunidad e invitaba a todos sus amigos a la iglesia. Y este pastor bautista independiente de la vieja escuela se puso de pie y dio este mensaje del evangelio. El mensaje básico del evangelio era:

00:11:49

Eres un perdedor, y Dios te salvó para que pudieras adorarlo por siempre. Ese era el impulso básico del mensaje del evangelio. Y honestamente, eso es... Es débil, es aburrido y es patentemente antibíblico. De hecho, tal vez incluso amenace con ser una herejía. Y es una historia que debería quedar para siempre en alguna extraña historia protestante evangélica de los siglos XIX y XX. Debería quedar atrás. Porque la historia de Dios y la historia del reino de Dios es su proyecto de crear para sí mismo un pueblo al que prodigar su amor.

00:12:27

y vivir para siempre en perfecta relación con ellos, pero ese pecado había entrado y nos había impedido hacerlo. Y entonces, en un esfuerzo por rehacer y renovar todas las cosas de regreso al reino que él había planeado y prometido desde el principio, envía a su hijo para establecer su gobierno y reinado eternos a través de su sacrificio. Al asumir el costo del pecado y la muerte sobre sí mismo, al ser rechazado por nuestro bien, al vencer el pecado y la muerte, somos introducidos, si lo seguimos, a

00:13:00

entramos al reino de Dios. Nos unimos a él para siempre, comenzando ahora mismo. Y vemos que el reino de Dios comienza en parte, pero no en su totalidad, en la resurrección, y luego de manera más completa en Pentecostés y luego en su plenitud en el escatón, ese fin de los tiempos cuando Dios traerá una resurrección para todos los que pertenecen a su reino. Es una historia mucho mejor de lo que todos hemos imaginado. Y una parte importante de esa historia es que nuestra respuesta no es simplemente una ascensión mental.

00:13:36

a la creencia de que Dios ha hecho todas estas cosas. Nuestra respuesta es confesar a Jesús como nuestro Señor, creer que murió por nuestros pecados y luego seguirlo para aprender a vivir como parte de su reino. Las tres cosas entran en juego cuando hablamos de lo que significa ser parte de su reino. Y cuando dejamos de lado la formación del camino del reino, lo que dice NT Wright es que todas esas cosas, el fruto del espíritu que vendrá como evidencia de la formación en el reino, es en realidad como la circuncisión del Antiguo Testamento, donde se sabe quién pertenece a la familia porque tiene los rasgos familiares.

00:14:21

Tienen los rasgos tribales de los judíos. Ahora bien, nuestros rasgos tribales son los de aquellos que han sido formados y se han vuelto como Jesús. Y entonces, nuestro trabajo cuando invitamos a alguien a seguir a Jesús no es venir a seguir a Jesús y aprender, sino venir a seguir a Jesús, unirse al reino a través de la obra de Cristo en la cruz y jurarle nuestra lealtad. Luego, llegar a ser como él aprendiendo el camino de Jesús por el resto de su vida. Proclamar al mundo que el rey ha llegado y que ha hecho que su gobierno y reinado comiencen ahora.

00:15:00

personas para que se unan a la realidad de su gobierno y reinado que ya ha comenzado, y luego enseñarles a vivir a la manera del reino para que cuando el reino venga, pertenezcan a su presencia. Vendrá en su plenitud cuando todo pecado sea erradicado y este mundo deje de existir, trabajando junto con nuestra carne y Satanás para destruir nuestra relación con Dios. Pero la renovación y la reconstrucción de todas las cosas ocurrirán cuando el mundo sea transformado.

00:15:33

a la semejanza de Cristo para que la gente pueda vivir en armonía con Dios en la creación. Verás, el plan de Dios para hacer realidad el reino es a través de la transformación de personas como tú y como yo. Así es como el mundo se renueva en realidad cuando participamos y aprendemos a vivir en armonía con Dios. Y si queremos ver venir el reino de Dios, se logra ayudando a la gente a aprender el camino de Jesús. Así que la justicia y las pasiones que tenemos para ver florecer nuestras ciudades, eso comienza y termina con nosotros enseñando e invitando a la gente a aprender el camino de Jesús.

00:16:10

Y queremos ser como Jesús. Realmente queremos serlo. Creo que todos lo queremos. Pero la mayoría de las veces, no queremos hacer las cosas que le permiten a Jesús ser como Jesús. Y no queremos hacer las cosas que Jesús hizo para enseñar a sus discípulos cómo vivir como él. Y entonces realmente tenemos que detenernos y preguntarnos: ¿qué tenemos que hacer? ¿Qué necesitamos hacer para entrar en esto? Así que creo que hemos presentado un caso de por qué estamos hablando de discipulado en un entrenamiento de plantación de iglesias.

00:16:43

Es porque, tal vez hayas escuchado a otros decir esto, pero si plantas iglesias, puedes conseguir discípulos. Simplemente, al azar, la gente puede descubrir cómo seguir a Jesús porque tú empezaste. Una pequeña organización sin fines de lucro que da charlas TED y tiene buena música. Pero si haces discípulos, plantarás iglesias. El resultado natural de que derrames tu vida en otras personas es que surgirán iglesias de ellas. Habrá comunidades de fe que nacerán porque has enseñado a la gente cómo caminar con Jesús.

00:17:19

Entonces, la forma en que concibes tu trabajo y tu identidad como plantador de iglesias realmente importa. Si eres un plantador de iglesias que inicia una iglesia, eso significa un conjunto de prioridades. Pero si eres un discipulador, significa otro conjunto de prioridades. Y la pregunta es, ¿cuál quiere Jesús que hagas? ¿Pones el carro delante de los caballos? ¿O pones el caballo delante del carro? Lo que creemos es que hacer discípulos es el punto de partida de lo que vemos como plantación de iglesias. Cuando nos plantamos en una comunidad, vivimos el evangelio a través de la evangelización y el discipulado,

00:17:53

Creemos que un puesto avanzado del reino, una comunidad de fe surge de ese espacio. Entonces voy a sugerir que el verdadero imperativo para nosotros es hacer discípulos y la plantación de iglesias es simplemente el resultado de hacer el trabajo, lo que puede ser para algunos de ustedes un gran cambio de paradigma, una metanoia, un arrepentimiento de una forma de pensar. Porque lo que sucede en muchos de nosotros es que pensamos que queremos plantar iglesias porque queremos ver esto. Hemos estado ansiendo por dentro una comunidad de fe que se vea, viva y crea de la manera en que pensamos que el mundo debería tener una iglesia que viva, crea y actúe.

00:18:35

Pero el problema es que casi todo esto tiene que ver con nosotros, y tiene que ver con ver un reflejo de nosotros mismos en el mundo. Para casi todos nosotros, incluso hay, como digo, un pequeño pastor de una megaiglesia. Está sentado como un pequeño diablo en tu hombro, y te susurra al oído cómo hacer lo correcto para que puedas tener una iglesia lo suficientemente grande para que puedas vivir el estilo de vida del que esperas convertirte en cliente. Pero el mandato que nos dejó Jesús se parece más a la Gran Comisión.

00:19:10

No es sexy, y no es una gran organización con un gran presupuesto y un gran edificio y mucho personal a tu disposición. Así que entremos en materia. Mateo capítulo 28. Dice: Y la palabra aquí es, mientras vas. Es un participio presente. Mientras vas, entonces tienes este trabajo. Vas a tomar la iniciativa. Vas a salir. Vas a dar los primeros pasos. No vas a esperar a que la gente venga a ti.

00:19:40

El modelo que nos dejó Jesús fue el de salir y seleccionar discípulos. Así que no vas a esperar a que los discípulos vengan a ti y te rueguen que les enseñes el camino. Tienes que ir a ellos, y eso es lo que hace la Missio Dei, el Dios misionero, es que sale más allá de sí mismo y hace espacio para todos nosotros mostrándonos el camino. Él se pone en nuestro lugar. Hay una manera de que vengamos a él. Y vas a invitar a tus discípulos a entrar. Vas a decir: "Yo te elegí". Y tal como Jesús les dijo, no.

00:20:13

hablando teológicamente, pero simplemente recordándoles lo que realmente

sucedió. Que somos demasiado vacilantes para buscar a las personas en el discipulado porque no queremos que nos rechacen diciendo que no. Y el modelo de Jesús exige que salgamos e invitemos a las personas a entrar. Y eso comienza con mirar a nuestro alrededor y decir: ¿quiénes son las personas de paz en mi vida? ¿Quiénes son las personas que me aman? ¿Quiénes son las personas que me sirven? ¿Y quiénes son las personas que me escuchan? Así que ama, sirve, escucha. ¿Quiénes son las personas que te aman? Habrá algunas.

00:20:44

personas que realmente te quieren. Hay personas a las que no les gustas. Te voy a decir esto: las personas a las que no les gustas probablemente no sean las personas de paz que van a convertirse en parte de tu comunidad. Así que está bien. No trates de ganar a las personas a las que no les gustas.

Simplemente bendícelas y envíalas por su camino. No trates de ganar a las personas a las que no les gustas. No trates de ganártelas. No lo harás. Así que tienes personas que te aman, que te quieren, que quieren estar contigo, pasar tiempo contigo, personas que se sienten atraídas por la forma en que Dios te ha formado. Tómalo. Corre. Esas son las personas que Dios te está trayendo.

También hay personas que te sirven. Lo que vemos con Jesús.

00:21:15

es que casi nunca empieza sirviendo. Empieza siendo servido, lo cual es una inversión extraña, pero lo que eso requiere es que todos invitemos a las personas a que sepan cuáles son nuestras necesidades y seamos realmente vulnerables, porque es muy difícil ser vulnerable, y solo puedes crear conexiones con las personas cuando eres vulnerable. Así que empiezas por encontrar personas que estén dispuestas a servirte cuando les pides ayuda. Y es extraño, pero durante la plantación de iglesias hay un millón de cosas que vas a necesitar. No lo hagas solo. No lo hagas.

00:21:47

Hazlo tú mismo. Todo lo que hagas, pídele ayuda a alguien y mira quién dice que sí, porque esa será una prueba clave para ver quién es parte de la formación de discípulos que Dios está haciendo en ti y a quién está trayendo a tu alrededor. Lo último es, ¿te escuchan? La forma en que pienso sobre los discípulos es que son personas que, cuando les hablo, no lo tratan con desprecio ni con disgusto. En realidad escuchan y sienten curiosidad al respecto. Si eso no es cierto, si son obstinados o les gusta pelear,

00:22:21

Esas no son las personas que están listas para el discipulado. Probablemente nunca se someterán a la enseñanza que les vas a dar. Así que el discipulado comienza, mientras vas, invitando a la gente a que te acompañe. Y luego dice, ve y haz discípulos y realmente haz discípulos de esta manera. Ese es el modo del contenido adverbial allí. Entonces, cuando dice, ve y haz discípulos, entonces el resto es cómo vas a hacer discípulos. Así que haz discípulos bautizando a alguien.

00:22:51

No se trata solo de mojar a alguien. Ahí es donde comienza. Es un momento muy público para eso. Pero es el proceso de adaptarse. Transformar la vida de alguien y ayudarlo a moldear su vida en la vida, la muerte, la sepultura y la resurrección de Jesús. Enseñándoles que estamos destinados a ser personas que mueren a sí mismas constantemente y resucitan en la vida de Cristo. Así que morimos a las formas de este mundo, morimos al discipulado de esta cultura y cobramos vida en Cristo.

00:23:24

Así que vayan y hagan discípulos, bautizándolos, y luego dice, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado. Así que vamos a pasar el resto de nuestro tiempo hablando de esto, pero ¿cómo es obedecer? Pero realmente enseñarles a obedecer es decir, todo el yugo, las enseñanzas que les he transmitido como mis discípulos, quiero que las tomen y se las transmitan a otras personas. Ese es su trabajo como hacedores de discípulos, como rabinos. Ese es el trabajo que tienen. Y dio un montón, no un montón, pero un montón de mandatos.

00:23:57

Es una lista corta. Hay que contextualizarlos, pero necesitan saber a qué los ha llamado Dios. Necesitan tener muy claro lo que significa seguir a Jesús, así que hay que asegurarse de que lo sepan. Así que aquí quiero intervenir y decir, bien, hemos hablado mucho de ello, pero la Gran Comisión exige que hagamos discípulos de la manera en que Jesús hizo discípulos, no de una manera aleatoria. Necesitamos tener muy claro cómo es. Para muchos de ustedes, voy a mirar esta imagen.

00:24:28

Esta es la matriz de carácter y competencia. Se utiliza en muchos lugares, pero 3DM la utiliza bastante. Y lo que se ve aquí en esta matriz de carácter y competencia es que en la esquina superior derecha hay alguien que tiene un carácter y una competencia elevados, y que va a tener un ministerio fructífero. Es un lugar importante, y es a donde todos estamos tratando de llegar, arriba y a la derecha. Carácter y competencia elevados. Algunos de ustedes tienen un carácter bajo. No han sido formados de esa manera.

00:25:00

No siempre decís la verdad. No siempre os preocupáis por hacer lo correcto. Aún no habéis sometido vuestro cuerpo y vuestra mente al camino de Jesús. Ahora bien, algunos de vosotros tampoco tenéis todavía ninguna competencia. No habéis aprendido algunas de las formas en que vais a liderar, algunas de las formas en que vais a servir, algunas de las formas en que habéis sido llamados a usar vuestras manos y vuestros pies para ser el evangelio. Y, ya sabéis, incluso algunos de vosotros tenéis poca competencia en términos de, ya sabéis, tener un trabajo y abriros camino en el mundo. Y nuestro trabajo como seguidores de Jesús es crecer en carácter y competencia.

00:25:38

Y entonces lo que vamos a hacer. No es solo enseñar cosas a la gente, sino que a medida que avanzamos, vamos a llevar a la gente con nosotros para que puedan ver nuestro carácter, experimentar nuestro carácter y luego también aprender la competencia en un aprendizaje con nosotros. Bien, reconsideremos el discipulado como la palabra aprendizaje. Es la forma en que enseñamos al modo de Jesús. Ahora bien, el aprendizaje no es algo por lo que probablemente muchos de nosotros hayamos pasado porque el aprendizaje es intensivo, es a largo plazo,

00:26:10

y es muy específico para un conjunto de habilidades o una industria. Así que me gusta pensar en mi amigo Jared. Él es electricista. Lo hago venir a diferentes trabajos que hago. Y pasó cuatro años como oficial bajo la supervisión de otra persona aprendiendo a ser un oficial completo, que es alguien que luego puede unirse al sindicato y obtener su licencia como electricista. Lleva cuatro años, y básicamente eso son alrededor de 10,000 horas de trabajo durante cuatro años que tienen que hacer, y luego tienen trabajo en el aula además de eso.

00:26:44

El aprendizaje es algo muy profundo. Y cuando lo piensas, Jesús probablemente pasó entre tres años y medio y tal vez hasta siete años, dependiendo de cómo se calcule tu historia. En realidad no lo sabemos. No lo sabemos, pero Jesús pasó mucho tiempo y dio acceso completo a 12 adolescentes, hombres adultos jóvenes, para que pudieran aprender no solo a hacer las cosas de Dios, sino también a ser como Jesús, y por eso quiero tomarme un segundo ahora, y vamos a hacer una segunda sección de tarea aquí, así que saca tu diario y...

00:27:17

Quiero que mires a todas las personas que te han influenciado espiritualmente a través de los años, personas que tienes, en realidad, perdón, echemos un vistazo a eso nuevamente, este es el segundo conjunto de tareas con tu diario, quiero que eches un vistazo a todas las personas que has influenciado, no que te han influenciado, pero que has influenciado espiritualmente a través de los años, ahora déjame decir esto, si no hay nadie en esa lista, todavía no es momento de plantar una iglesia, si no hay nadie que haya aprendido de ti en un sentido espiritual todavía, tú sí.

00:27:48

Hay mucho trabajo que hacer para prepararse para plantar una iglesia, y eso significa que deben reducir el ritmo del proceso y prepararse aprendiendo, entendiendo y aprendiendo de las personas que conocen, o de otras personas, cómo tener un impacto en el espíritu de alguien. Pero quiero que miren hacia atrás en los últimos 5, 10, 15 años, el tiempo que hayan estado siguiendo a Jesús, y quiero que piensen en las personas a las que han influenciado espiritualmente. Personas a las que han entrenado, personas a las que han predicado, personas con las que han trabajado. Y quiero que le hagan las dos famosas preguntas de diagnóstico de Dallas Willard para los líderes de la iglesia.

00:28:19

La primera pregunta es: ¿cuál era tu plan para hacer discípulos? Y la segunda pregunta es: ¿funcionó? Cuando miras el fruto de tu trabajo y de las personas a las que enseñaste, ¿cuál fue el resultado? ¿Se convirtieron en personas que enseñaron a otras personas a caminar con Jesús? Así que tómate 5 o 10 minutos y solo quiero que escribas todos los nombres que se te ocurran. Piensa en dónde se encuentran actualmente y en el tipo de fruto que ha surgido en su vida.

00:29:01

Está bien, espero que esto no haya sido demasiado deprimente para ti. Espero que haya sido algo que pudieras manejar, pero es una píldora difícil de tragar, cuando vemos los resultados de nuestro ministerio y nos damos cuenta de que realmente no somos buenos en hacer lo que se supone que debemos hacer. Hay dos cosas que quiero que saques de esta capacitación. Y cuando terminemos con el día de hoy y con esta semana, quiero que saques, digamos, tres cosas.

00:29:31

Primero, quiero que entiendas que hacer discípulos es tu llamado principal como líder. Esto es lo que estás llamado a hacer, y si eso te resulta abrumador, está bien. Pero no te quedes ahí. Este es tu llamado principal. Segundo, quiero que sepas que hacer discípulos significa construir una cultura, no hacer una actividad. Significa crear una cultura. Significa crear una cultura de aprendizaje y crecimiento a la manera de Jesús. Y lo último que quiero que hagas antes de irnos es que me prometas que vas a aprender a hacer discípulos.

00:30:12

Y luego quiero que te comprometas contigo mismo y hagas un pacto con Dios de que lo harás por el resto de tu vida, sin importar cuál sea tu rol en el ministerio, sin importar qué rol de liderazgo tengas en la iglesia. Este es el llamado de cada seguidor de Jesús: hacer discípulos. Cuando tenía 35 años, había sido pastor durante seis años en ese momento, y nos estábamos preparando para plantar lo que se ha convertido en Redemption Hill. Y no sé lo que haces.

00:30:42

En mis cumpleaños, me encanta tener un tiempo para mí y reflexionar morbosamente sobre mi vida y cuántos años me quedan y qué he hecho con ellos. Eso es lo que hago. Me siento y escribo un diario y pienso en cómo es mi vida. Cómo va mi vida y qué tipo de impacto estoy generando. Y en mi cumpleaños número 35, estaba sentado allí, y estaba leyendo la Gran Comisión, y realmente, me golpeó como una tonelada de ladrillos. Cuando miré hacia atrás y vi a todas las personas a las que había influenciado, casi ninguna de ellas había descubierto cómo enseñar a alguien más a seguir a Jesús.

00:31:19

Así que no había descifrado el código. No había descubierto cómo hacer... Esto

es lo único que Jesús me dijo que hiciera, y no soy bueno en eso, y tengo 35 años, y dos títulos de posgrado, y he pasado 12 años en el ministerio a tiempo completo, y no era bueno en mi único trabajo. Y puedes hacer dos cosas con eso. Puedes deprimirte y decir, no soy bueno en esto, o... Y esa es una mala manera de hacerlo, porque realmente no tenía nada que ver con mi capacidad. Tenía todo que ver con mi formación.

00:31:51

Y me di cuenta de que nadie me había enseñado a enseñar. Yo no sabía cómo hacerlo y nadie me lo había mostrado. Así que empecé a tomarme muy en serio la idea de mirar a mi alrededor para ver quién lo había descubierto, quién lo estaba haciendo bien y cómo podía captar lo que estaban haciendo. Y me di cuenta de que no podía enseñarme a mí mismo cómo hacerlo. Tenía que experimentarlo. Tenía que verlo. Tenía que ver la obra de Dios en la vida de otras personas. Y lo que pasó fue que mi hermana pequeña, que es tres años y medio menor que yo, una mujer de su iglesia se acercó a ella y le dijo: "Oye, te vas a unir a mi grupo de discipulado".

00:32:28

Y mi hermana dijo, bueno. Y ella era una cristiana bastante mundana en ese momento. Lo que sucedió durante los siguientes dos años fue esta transformación donde no solo se convirtió en alguien que seguía a Jesús, sino que había reunido a media docena de mujeres a su alrededor y les estaba enseñando cómo seguir a Jesús y cómo hacer discípulos. Y le dije, Jesse, ¿qué diablos está pasando? Y ella dijo, bueno, hay una mujer que me ha estado enseñando esto. Y creo que se llama 3DM. Y estos tipos realmente saben lo que están haciendo. Y yo dije. Realmente te creo.

00:33:00

Porque lo que veo en tu vida es transformación. Lo que veo en tu vida es que estás multiplicando lo que has estado aprendiendo. Y entonces emprendí un viaje y me sometí a un programa de entrenamiento que requería que muriera a mí mismo una y otra vez. Aprender a entrenar a otros. Soy una persona con iniciativa y soy intuitiva, así que entrenar a otros es realmente difícil para mí. Así que tuve que aprender y tuve que someterme, y tuve que someterme no solo al proceso sino a una persona que tenía acceso a mi vida.

00:33:33

¿Y quién podría entrenarme y hablar sobre mi disfunción y hablar sobre las formas en que aún no estaba siguiendo a Jesús? Porque solo en mi sumisión a otra persona podría ser transformado. Esto es lo que significa aprender el camino de Jesús: someternos unos a otros. Esta noche, recordé que estaba allí, no sé si has estado prestando atención. Esto es, ya sabes. Y está sucediendo algo asombroso en la Universidad Asbury. Es una universidad wesleyana en Kentucky. Y el jueves, tuvieron una capilla y algo sucedió y los estudiantes simplemente nunca se fueron. En este momento, mientras estoy grabando, han sido más de 100 horas de oración constante, confesión, arrepentimiento y adoración juntos en esta pequeña capilla en las colinas del centro de Kentucky.

00:34:30

Y estaba hablando con un amigo, estaba enviando mensajes de texto a un amigo que vive al otro lado de la calle, un amigo con el que fui al seminario y hicimos un montón de ministerio juntos. Y me estaba contando que Robert Coleman, quien escribió este pequeño libro hace casi 70 años, llamado El plan maestro de evangelización. Es un pequeño libro asombroso. Se ha impreso 3,5 millones de veces. Si no tienes una copia, sal a buscarla. Pero hay un pequeño libro, y me lo habían dado en la universidad. Y pensé, está bien, voy a salir a buscarlo. Y yo, El plan maestro de evangelización, que suena como una película de guerra nazi o suena como alguna estrategia evangélica radical.

00:35:09

Pero lo que encontrarán es que ese libro trata de observar a Jesús en la forma en que tenía este plan maestro de vencer al mundo entero al dedicar tres años y medio a cinco o siete años de su vida a entrenar a 12 jóvenes adolescentes. Y trata de la forma en que hizo discípulos y de que tuvo esta visión. Jesús tuvo esta visión de seguir al Padre y hacer lo que le dijo que hiciera, que era centrarse en estos 12 muchachos. Y un movimiento de proporciones incommensurables ha nacido de la vida de estos 12 hombres.

00:35:46

Y Cleb Coleman, Robert Coleman, tiene 94 años. Vive en el campus del Seminario Asbury. Y fue a orar por estos hombres y mujeres jóvenes. Y lo invitaron a subir a predicar frente a esta capilla, este avivamiento que está surgiendo. Tiene 94 años. Escuché que probablemente esté en sus últimas piernas, literalmente en sus últimas piernas. Y se levantó y predicó este mensaje a este grupo de jóvenes que se comprometieron a seguir a Jesús por sus vidas.

00:36:18

Creo que este mensaje es lo más importante que vas a hacer. Quiero asegurarme de que no te lo pierdas. Ve y lee el Plan Maestro de Evangelismo. Es fenomenal. Pero esta es la realidad. Si no has visto que se hace esto, no vas a poder inventar el discipulado por tu cuenta. Tal vez una de cada mil personas pueda hacerlo y pueda crear una experiencia reproducible. Pero probablemente ese no seas tú. Tienes que aprender de otra persona. Así que lo que necesitas es que alguien te muestre cómo hacerlo.

00:36:48

un entrenador, un guía que te acompañe en el proceso. Y tu trabajo en esta cohorte es desarrollar un plan para lograrlo. Y estoy feliz de poder ayudarte. Estoy feliz de ayudarte a atravesar tu capacitación de Génesis, ayudarte a desarrollar un plan y entrenarte. Sé que Bob ha vivido y hecho un gran trabajo en esto. Y hay cohortes con 3DM. Hay cohortes con Discipleshift y Disciples Made, tres organizaciones que hacen un gran trabajo al tomar el camino de Jesús y crear formas reproducibles de enseñar a otros cómo hacerlo. Pero asegúrate de mirar lo que están haciendo,

00:37:21

y, como mínimo, compra una copia de The Master Plan of Evangelism de Robert Coleman y Building a Discipleship Culture de Mike Brain, y empieza a memorizar esos libros para que tengas las herramientas que necesitas. Pero realmente necesitas a alguien que te lo muestre. Así que asegúrate de encontrar a alguien que realmente haya hecho discípulos en tu vida y haz que te enseñe cómo hacerlo. Puede ser alguien de InterVarsity o de Crew, o tal vez un pastor que haya tenido éxito en la capacitación y el envío. Encuentra a alguien que pueda enseñarte cómo hacerlo.

00:37:54

No queremos que simplemente comiences una iglesia. Es demasiado débil. Es solo una organización. No solo queremos ministrar a un mundo enfermo y moribundo, como un hospital. Queremos transformación, y creemos que eso solo sucede a través del discipulado. Entonces, ¿cómo se ve construir una iglesia que no solo haga discipulado, sino que tenga una cultura de hacer discípulos? Bueno, veamos los conceptos básicos. Entonces, ¿qué es la cultura? ¿De qué se compone? ¿Por qué es tan importante? Entonces, la cultura, como en la jardinería, la cultura, el cultivo de la tierra o el suelo.

00:38:29

Es como crear un entorno que sea rico y capaz de alimentar a la persona. Somos jardineros del alma. Ese es nuestro trabajo. Y los líderes son cultivadores culturales. Así que lo que hacemos es crear los espacios, cultivar los espacios donde se produce la formación espiritual. Y lo hacemos a través de patrones predecibles, a través de hábitos, a través de prácticas. A través de prioridades.

00:39:00

Y a menudo se revela, se revela en lo que celebramos, lo que ignoramos, en torno a lo que creamos tabúes y en las reglas no escritas de cómo vivimos la vida, las tradiciones, los rituales, lo que consideramos sagrado. Así que quiero que piensen que crear una cultura implica transformar la forma en que la gente celebra y la forma en que huye de las cosas. ¿A qué le dan miedo y qué celebran? Esa es su cultura, principalmente.

00:39:30

Erwin McNess tiene esta cita: no cambies lo que la gente cree, cambia lo que le importa a la gente. Porque si cambias lo que le importa a la gente, cambiarás lo que tú crees. Tengo un par de amigos que tienen serios problemas de adicción al alcohol y al sexo. Y lo que pasó es que todos llegaron a los 35 y tuvieron un par de hijos. Y lo que está pasando es que a medida que sus hijos crecen, se están transformando porque lo que les importa ha cambiado. Ha cambiado. De repente, realmente quieren asegurarse de que se están convirtiendo y siendo personas.

00:40:05

que sus hijos puedan seguir. Y entonces están lidiando con sus tonterías. Están lidiando con su adicción porque es así, lo que les importa ha cambiado. Pero las

preguntas que hacemos revelarán nuestra cultura. Entonces, ¿qué celebramos? ¿Por qué nos lamentamos? ¿Celebramos que la sala esté llena o celebramos la transformación? ¿Lloramos cuando la gente se va o lloramos cuando la gente no se transforma? ¿Cuáles son las prácticas aceptadas que realizamos regularmente? Me encanta el trabajo de James K. Smith y Charles Taylor que hablan sobre cómo nuestras liturgias culturales,

00:40:42

Las prácticas moldean nuestra manera de pensar más de lo que nos damos cuenta. No es cómo pensamos lo que moldea nuestra manera de actuar, sino que, en realidad, es cómo actuamos lo que moldea nuestra manera de pensar. ¿Qué lenguaje usamos para describir el mundo en el que vivimos? Esto es la cultura. Dentro de las iglesias, ¿qué haría que su iglesia se pusiera de pie y se volviera loca de celebración? ¿Qué diría en la iglesia para que eso sucediera? ¿Qué haría que su iglesia llorara y se lamentara? ¿Qué lenguaje usamos para describir a Dios y su mundo, a nosotros, a los demás, su misión?

00:41:18

¿Qué historias contamos con regularidad y con orgullo? Ayudar a que su iglesia se preocupe por las cosas más importantes que le importan a Jesús, ese es el tipo de cultura que queremos crear, y eso sucede cuando valoramos las cosas correctas. Bien, ya lo tenemos. Sabemos lo que es. Es discipulado. Pero, ¿qué es el discipulado? Hemos hablado un poco sobre ello, pero esto es lo que dice Alan Hirsch: la tarea irremplazable y que dura toda la vida de llegar a ser como Jesús encarnando su mensaje.

00:41:54

Bien, entonces es lo único que solo nosotros hacemos. Y es la tarea de llegar a ser. No ser, sino llegar a ser como Jesús al encarnar su mensaje, como llegar a ser literalmente y que todo nuestro ser se parezca a su mensaje. Me encanta eso. Creo que probablemente sea una manera perfecta de hablar sobre el discipulado. Eugene Peterson dice: Un grupo de personas que están intentando prestar atención a Dios y responder apropiadamente. Esta es una parte clave. Tenemos que escuchar y luego tenemos que hacer lo que Él dice.

00:42:26

Y me encanta esta cita de Neil Cole. En última instancia, cada iglesia será evaluada por una sola cosa: sus discípulos. Tu iglesia es tan buena como sus discípulos. No importa cuán buenos sean tus programas de alabanza, predicación o propiedad. Si tus discípulos son pasivos, necesitados, consumistas y no se mueven en la dirección de la obediencia radical, tu iglesia no es buena. ¡Vaya! Simplemente descorre la cortina y dice: Bien, ¿quiénes somos realmente? ¿Qué está pasando aquí realmente? Y lo que queremos hacer es sacar a la gente de este ciclo sin fin.

00:42:58

de esclavitud religiosa. Donde tenemos culpa, confesamos, nos sentimos cerca de Dios, entonces tenemos culpa, pecamos. Es como un ciclo interminable de

quebrantamiento en nuestras vidas. Y en cambio, lo que queremos invitar a la gente es a este llamado radical del discipulado. Ven y sígueme, y luego vendremos y moriremos a nosotros mismos, y luego iremos y haremos discípulos. Así que ven y sígueme. Únete y descubre esto. Y mientras estás allí, descubrirás que si quieres seguirme,

00:43:29

Vas a tener que seguir a Jesús hasta la muerte y resurrección en la cruz, esta vida cruciforme en forma de Cristo. Y luego, si me vas a seguir, también vas a ir y hacer discípulos. Así que sígueme, ven y muere, ve y haz. También vemos este pasaje realmente importante en la tercera y cuarta generación de discípulos. En 2 Timoteo 2.2, probablemente hayas escuchado esto antes. Pero Pablo está tratando de darle a Timoteo esta visión para un pasaje.

00:44:00

Todos son trabajo, y él le está recordando lo que le dijo. Él dice, Así que tienes cuatro generaciones allí. Tienes a Pablo, tienes a Timoteo, tienes a los hombres y mujeres fieles que también podrán enseñar a otros. Y presumiblemente también tienes a Bernabé y a Jesús, quienes formaron a Pablo en el camino de Jesús. Así que tienes cinco generaciones de seguidores de Jesús allí.

00:44:33

Y esa es la visión. No soy solo yo, y no eres solo tú. Somos tú y yo, la gente que escucha de ti y de ellos. Y cuando empezamos a pensar de esa manera, empezamos a entrenar de manera diferente. Empezamos a hacer discipulado de manera diferente. Dallas Willard dice: Imaginen si cada iglesia tuviera un cartel en la entrada que dijera: Enseñamos a la gente a hacer y decir lo que Jesús enseñó. Sería hermoso si fuera verdad. Si realmente enseñáramos a la gente a hacer y decir lo que Jesús enseñó, sería hermoso si realmente enseñáramos a la gente a hacer y decir lo que Jesús enseñó. Sería asombroso. Bien, entonces, una vez más, mientras trabajan para prepararse para ver surgir una iglesia,

00:45:08

Tienes que hacer las dos preguntas que dice Dallas Willard. ¿Cuál es tu proceso para hacer discípulos? ¿Funciona? Bien, ¿cuál es tu proceso para hacer discípulos? ¿Funciona? Tienes tres opciones. La primera es la gran omisión. Simplemente no haces lo que Jesús te dijo que hicieras. Y construyes una organización que en realidad no hace discípulos, y tal vez tengas una linda y exitosa carrera como predicador en TED Talk. Eso es algo.

00:45:38

Tienes eso. Tienes la gran commoción, haciendo lo que Jesús dijo de una manera que es manipuladora o incómoda, empujando o intimidando. Estos son los tipos que usan la autoridad y el poder para lograr que las personas débiles se unan a ellos en su trabajo. Eso no es de lo que estamos hablando. Esa no es la forma en que Jesús hizo discípulos. O tienes la gran comisión, que es la fe. Hacer fielmente lo que Jesús nos pidió que hicieramos de la manera que nos

dijo que lo hiciéramos. Willard diría, grande o no, es la comisión para que nos unamos a la obra que...

00:46:12

Jesús está haciendo y enseñando a otros a hacer lo mismo. Lo que vemos aquí es que existe esta relación entre la misión y el discipulado, que es este diagrama de bicicleta. Y lo que ves aquí es que el discipulado es el motor. El discipulado es lo que te ayudará a llegar a donde quieras ir. Bien, entonces en este diagrama de bicicleta, tienes la relación entre la misión y el discipulado. La misión es la tracción. Es lo que te ayudará a llegar.

00:46:45

En la rueda trasera, todo el descarrilador, los engranajes y los pedales te harán avanzar, pero el discipulado y la comunidad son el objetivo. Así que la misión es que hagamos el trabajo de ponernos frente a la gente, de ayudarles a conectarse con Dios, pero el discipulado determinará en qué dirección los llevarás una vez que decidan unirse. Y cuando trabajan juntos, hay ritmo y armonía. Ambas ruedas giran para lograr el equilibrio. Las ruedas no son intercambiables. Se necesitan ambas.

00:47:16

Necesitas misión y discipulado. El discipulado no puede conducir. En realidad no te llevará a donde necesitas ir. Y la misión no te guiará a donde necesitas ir. Necesitas ambos. Ambas misiones potencian el discipulado, pero el discipulado le da a la misión su telos, su fin, adónde vas. Así que la misión te lleva al campo y te conecta con la gente, pero es el discipulado lo que realmente los convertirá en seguidores de Jesús y verá surgir el reino de Dios. Y si pierdes una de esas dos ruedas, las ruedas, todo se desmorona.

00:47:47

La bicicleta no funcionará de la manera que se supone que debe hacerlo. En 2 Corintios capítulo 5, tenemos este pasaje. Y todo esto es un regalo de Dios que nos trajo de vuelta a sí mismo a través de Cristo. Dios nos ha dado esta tarea de reconciliar a la gente con él. Porque Dios estaba en Cristo reconciliando al mundo consigo mismo, no tomándoles en cuenta a las personas sus pecados. Y nos dio este maravilloso mensaje de reconciliación. Así que somos embajadores de Cristo. Dios está haciendo su llamado a través de nosotros.

00:48:17

Hablamos por Cristo cuando suplicamos que volvamos a Dios. Porque Dios hizo que Cristo, que nunca pecó, fuera la ofrenda por nuestros pecados para que pudiéramos ser justificados ante Dios por medio de Cristo. Verás, están íntimamente entrelazados. Dios nos ha llamado a reconciliar al mundo consigo como sus embajadores. Él está haciendo su llamado a través de nosotros. Y luego Dios hizo que aquel que no tenía pecado fuera la ofrenda por el pecado para que pudiéramos ser justificados ante Dios por medio de Cristo. El mundo se transforma cuando nos convertimos en lo que estamos destinados a ser.

00:48:52

Lo que vemos es que la iglesia local está en su mejor momento cuando te llama a un abandono radical a Jesús y su reino. La iglesia está en su mejor momento cuando te llama a convertirte en lo que estás destinado a ser y a participar en la obra eterna de transformar el mundo a la imagen de Cristo. Verás, la iglesia es esta cabeza de playa de la actividad del reino. Es un puesto avanzado del reino de Dios que vive en el exilio en un mundo que es hostil al reino.

00:49:22

Y el hecho bíblico es que no hay iglesias verdaderamente exitosas. En cambio, hay comunidades de pecadores que se reúnen ante Dios semana tras semana en pueblos y aldeas de todo el mundo. Y el Espíritu Santo los reúne y hace esta obra en ellos. En estas comunidades de pecadores, uno de los pecadores es llamado pastor y se le da una responsabilidad designada en la comunidad. Y la responsabilidad del pastor es mantener a la comunidad atenta a Dios. Es esta responsabilidad la que se está abandonando a mansalva.

00:49:54

Esta es una cita de... De Eugene Peterson de *Working the Angles*. Nuestro trabajo como pastores es prestar atención a Dios y responderle apropiadamente. Y esto no es solo una teoría para mí. Lo que ha sucedido en mi vida es que me he tomado muy en serio el hacer discípulos. Y ahora mismo tengo cuatro muchachos con los que me reúno cada dos martes por la noche. Y pasamos dos o tres horas sumergiéndonos en sus vidas y ayudándolos a moldear sus vidas a la manera de Jesús. Son cuatro.

00:50:25

Uno de ellos se llama Ernie. Es un hombre mayor de unos 50 años que se ha sometido humildemente a permitir que yo, alguien de unos 40 años, lo ayude a formarlo. Está mi cuñado, Sam, que ha querido averiguar qué sucedió con su esposa y se ha adentrado en la tarea de hacer discípulos. Está mi amigo, Mike, que ha estado caminando con Dios durante mucho tiempo y finalmente está entrando en el propósito que Dios le dio. Y está Brian, que acaba de entrar en una relación de discipulado.

00:50:56

Esto lo va a impulsar a una vida de ministerio. Hombres mayores, hombres humildes, personas que son diferentes a mí, personas que tienen intereses y pasatiempos muy diferentes. Algunos de ellos están profundamente interesados en la caza, la pesca y las armas, y yo no soy así. Soy un tipo de libros y deportes. Pero esto es lo que parece. Vives como un hacedor de discípulos al dar acceso a tu vida a otras personas. Y lo que estamos tratando de hacer es enseñar a nuestra gente a ser misioneros que se disfrazan hábilmente de buenos vecinos.

00:51:33

Así que 2 Corintios capítulo 5 dice que somos embajadores de Cristo. Dios está haciendo su llamado a través de nosotros. Lo que estamos planeando es ver el

reino de Dios venir a través de nuestra gente. Y estamos tratando de hacer que eso suceda semana tras semana. Y lo que queremos ver que suceda son algunas cosas. Queremos cambiar la forma en que vivimos. Queremos cambiar la forma en que pensamos sobre nuestras métricas, que es en lugar de preguntar qué tan grande es la sala y cuántas personas hay en ella, nuestra pregunta es nuestra capacidad de envío sobre nuestra capacidad de asientos.

00:52:04

La iglesia es como un aeropuerto. Prepara a la gente para que despegue y vaya a donde tiene que estar. Y la pregunta que debes hacerte es: si me atropellara un camión de cerveza de camino a casa esta noche y muriera, ¿es la organización lo suficientemente fuerte porque he invertido en suficientes personas como para que no se desanimen? Podrían continuar con la obra sin mí porque he estado capacitando a otras personas. Si eres indispensable, no es una organización que pueda durar más allá de ti. En realidad, no puede tratarse de ti ni de tu ministerio.

00:52:36

Tiene que ser sobre las personas a las que estás llamado. Hemos aprendido que una comunidad saludable no es la ausencia de conflicto, sino la presencia de Jesús en medio de él. Y lo que realmente queremos ver es que el reino de Dios venga cuando vivamos nuestro propósito juntos. ¿Alguna vez has estado en una comunidad que amara la idea de comunidad más que la razón por la que existía? Tenía un grupo en el que nos encantaba hablar de teología y beber cerveza.

00:53:06

Cuando estaba en Boston, nos reuníamos con un puñado de personas una vez al mes y pasábamos el rato en un pub de Waltham bebiendo cerveza y charlando hasta altas horas de la mañana. Lo que puedo decir es que nos divertíamos mucho, pero no era muy formativo en la vida de las personas. No se creaba el tipo de ambiente intencional de formación de discípulos que esperamos ver surgir. Lo que dice Dietrich Bonhoeffer es que quienes aman su sueño de una comunidad cristiana más que la comunidad cristiana en sí, aman su sueño de una comunidad cristiana.

00:53:38

se convierten en destructores de esa comunidad cristiana, aunque sus intenciones personales puedan ser muy honestas, serias y sacrificadas. Por lo tanto, no puede tratarse de la idea de la comunidad. Tiene que ser lo que realmente estás construyendo y asegurarte de que esté enfocado en la misión a la que estás llamado. Y la iglesia va a apostar, vamos a apostar todo en esta cosa llamada la Iglesia de la Iglesia de la Iglesia. El discipulado, porque el viaje espiritual no se ve como pensamos que se verá. Imaginamos que el viaje espiritual va a ser así y hacia lo correcto,

00:54:11

pero va a ser una especie de línea de transformación sinuosa y llena de curvas a

lo largo del tiempo. Y la iglesia solo se sobrepone a la transformación de las personas con el tiempo. Por eso, lo que queremos ver es que la iglesia haga su trabajo fundamental, que es enseñar el camino de Jesús. ¿Cuáles son algunos de los próximos pasos prácticos que puedes dar al finalizar? Primero, quiero que busques personas que tengan hambre de crecer, personas de paz que te amen, te escuchen y te sirvan. Segundo, quiero que pienses en cómo van a estar preparadas las personas para el ministerio.

00:54:49

¿Qué necesitan en esta próxima temporada? Y desarrollar un programa de entrenamiento que les ayude a conseguir lo que necesitan. ¿Tienen un gran carácter y no tienen idea de cómo liderar? ¿Algo? Tienes que centrarte en la confianza. Si tienen una gran competencia pero no tienen carácter, tendrás que centrarte en el carácter. Y con todos, tendrás que centrarte con el tiempo en transformarlos y desafiarlos para que den el paso hacia su vocación. Quiero que mires y trates de descubrir algunos ritmos comunitarios, estos patrones y prácticas predecibles que van a hacer juntos. Así que tienes a Michael Frost, que tiene un pequeño libro llamado Sorprende al mundo, donde camina a través de campanas,

00:55:23

que es esta idea de que cada semana vas a bendecir a tres personas, vas a comer tres comidas con personas, fuera de tu familia, vas a escuchar la voz de Dios, vas a aprender el camino de Jesús, y luego vas a vivir enviado, campanas, ese es el acrónimo. Así que ve y échale un vistazo. Crea algunos patrones que ayuden a las personas a saber lo que se supone que deben hacer semana tras semana. Sí, vas a hacer un trabajo de, como, cuando estás escuchando, esta es la pieza clave del discipulado.

00:55:56

El discipulado en realidad no se trata de aprender contenido. Hacer esta pregunta: ¿Qué estoy escuchando de Jesús en Su Palabra y a través de Su Espíritu y de Su pueblo? ¿Qué estoy escuchando de Jesús en el mundo mientras camino por él? Y luego, cuando escucho de Dios, ¿voy a integrar lo que he aprendido? Así que la mayoría de las veces preguntamos, ¿qué dice la Biblia?, en lugar de preguntar, ¿qué quiere Dios que hagamos debido a lo que dice la Biblia? Entonces comenzamos con, ¿qué dice la Biblia? Y luego lo dejamos allí. Eso no es discipulado. Si preguntamos, ¿qué dice la Biblia? Y luego, ¿qué dice eso?

00:56:29 ¿

Qué demanda de mí? ¿Cómo necesito ser cambiado por ello? Eso es discipulado, lo que llamamos nuestro Círculo Kairos. La idea de esto, vayan a leer un poco sobre esto, pero la idea del Círculo Kairos es que en cada paso del camino, Dios nos está invitando a Su reino. Cuando dice en Marcos capítulo 1, versículo 15, dice, esto es lo que Jesús estaba predicando. Arrepíéntanse, el reino es suyo. El reino de Dios está cerca. El tiempo ha llegado.

00:57:00

Cuando dice la palabra tiempo, no se refiere a chronos, el tiempo cronológico. Estamos recorriendo el tiempo cronológico, pero constantemente kairos, ese momento en el que el reino irrumpen en este mundo, viene y viene y viene. Y la invitación es: ¿vas a sumergirte en él y vas a ser transformado por el trabajo espiritual del arrepentimiento y la fe, para que puedas ponerte en una trayectoria del reino que te aleje de donde has estado yendo?

00:57:30

Esa es la invitación. A lo largo de todo el camino, Dios te invita a ser transformado. Estás escuchando su voz. Estás haciendo lo que Él dice. Y necesitas una comunidad de personas que te ayuden a hacer eso. Eso es el discipulado, escuchar la voz de Dios y hacer lo que Él dice. Y luego necesitas encontrar una manera de derramar en las personas. ¿Cuál será ese entorno que les dará a las personas acceso a tu vida para que puedas derramar en ellas durante los próximos dos o tres años? No puede suceder en seis meses. No puede suceder en nueve meses. Realmente lleva algún tiempo para que las personas tengan una idea de cómo hacer discípulos.

00:58:04

Vas a tener que comprometerte a largo plazo con las personas y pedirles que se comprometan a largo plazo contigo. Pero ahí es donde empiezas a ver que ocurren esas cosas que generan cambios, donde las vidas de las personas se transforman. Tienen suficiente experiencia para tomarlo y hacerlo por sí mismas. Y luego van y lo hacen, y tú estás a su lado en ese viaje. Lo que decimos es que debemos inclinarnos hacia los ritmos del reino, que son arriba, adentro y afuera. Arriba es una relación profunda con el Padre. Adentro es el trabajo del discipulado y de ser transformado en comunidad.

00:58:37

Y ahí está la misión de Dios. Y estás malformado en tu iglesia o en tu grupo si las tres cosas no son parte del ritmo de lo que haces. Jesús estaba haciendo las tres cosas. Se alejaba con el Padre. El Padre, en las colinas por la noche, se alejaba de los discípulos para poder estar con el Padre. Escuchaba al Padre mientras caminaba durante el día. Y luego tenía a los... 12 hombres, estos 3 en particular a los que les dio todo el acceso a su vida. Y luego tenía esto adónde iría y él lo haría.

00:59:08

traer sanidad y dar una muestra del reino de Dios dondequiera que iba porque eso es lo que significa ser el Dios que va, la misión en la que Dios es enviado. Así que asegúrense de que tengamos esos ritmos de arriba, adentro y afuera. Y quiero que se aseguren de conseguir un libro como *Building a Discipleship Culture* de Mike Brain. Es un clásico que les dará un montón de herramientas. Asegúrense de tener un entrenador que los guíe en el proceso. A Bob o a mí nos encantaría ayudarlos y entrenarlos como hacedores de discípulos. Estoy seguro de que a otros en el movimiento también les encantaría. Y por último,

00:59:40

Esto es justo antes de que nos vayamos. No empiecen, no empiecen, no empiecen una reunión semanal de adoración hasta que hayan visto fruto espiritual a través de la evangelización y el discipulado. Porque si lo hacen, habrán comenzado una organización, pero no habrán visto surgir a la iglesia de la obra a la que Dios nos ha llamado. Así que tal vez hasta deban dejar de hacer sus reuniones dominicales.

01:00:12

Pero hasta que descubramos cómo hacer discípulos, la reunión del domingo es una forma extraña de hacer la misión. No te dará lo que estás esperando. Y lo que queremos que hagas es esperar hasta que veas el fruto del discipulado ya sucediendo en las vidas de las personas, y luego permitir una reunión más grande para los que están arriba y los que están adentro. Y eso es lo que es el domingo. Es un espacio para que capacites a las personas, y es un espacio para que tengas una conexión trascendente con el Padre a través de la comunión de los santos.

01:00:46

Pero no va a crear discípulos a largo plazo. Eso solo sucede en entornos más pequeños. De cinco a doce. Y si solo tienes de cinco a doce, no hagas una gran reunión el domingo con predicación. Eso es raro, hombre. Simplemente pasa el rato en tu sala de estar y enséñales cómo caminar con Jesús. Si es pequeño, disfruta esos días. No desprecies los días de pequeños comienzos porque esos son momentos dulces que mirarás hacia atrás y desearás poder volver. Hay mucho más que quiero decirte, pero realmente quiero decirte, como,

01:01:17

Sé que esto parece mucho, pero Dios está realmente involucrado en esto. Él quiere que aprendas la obra fundamental de su reino, que es enseñar el camino. Y lo tienes dentro de ti. Dios te está dando este deseo de ver venir su reino, y te va a dar lo que necesitas. Así que empieza a buscar y a ver dónde Dios ya ha traído a algunas personas a tu vida, que quieren enseñarte cómo hacer discípulos. Humíllate ante ellas y diles:

01:01:49

No sé cómo hacer lo que se supone que debo saber hacer. La mayoría de nuestros seminarios, escuelas bíblicas y programas de preparación no nos enseñaron a hacer esas cosas. Nos enseñaron a dirigir el servicio, a dirigir la adoración y a predicar sermones, pero no nos enseñaron a hacer discípulos. Así que tienen que encontrar a alguien que los acompañe en todo eso. Los quiero, amigos. Espero poder pasar un tiempo juntos y no duden en comunicarse conmigo, Robert en redemptionvoicy.org, y en cualquiera de las plataformas sociales, Bobby C. Frazier. Me encantaría conectarme. Cuídense.